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1  我国市场定价权的现状
20 世纪 90 年代后期依赖，中国的经济快速发展，由此带

来的是国内的资源短缺的问题逐渐凸显出来，随意，中国越来越
依赖国际的原材料的商品市场，以至于中国已经成为世界上原材
料消费的最大的国家，这些都被世界市场成为“中国因素”。

中国的原材料需求是非常大的，但是由于中国在原材料的商
品市场中没有自己的主动权，一些原材料比如说石油、铜等的价
格，还处于一种被动的，只得听从国际市场的价格安排。但是仍
然有一些国外的机构利用中国的价格弱点，通过哄抬进口物价，
压低出口商品价格，使得中国受到很大的经济损失，并且利用这
一点来执意中国的经济增长。中国缺乏定价权的这一事实不断显
现出来。

2  利用期货基金争夺国际市场定价权的重要性
中国只有取得国际期货市场的定价的权利，才可以取得国

际贸易上的定价的权利。比如，大多数的原油在进行交易的时
候会把纽约的期货的价格作为市场定价的基础，所以，中国要
想取得定价权，就必须先影响期货市场的价格，只有这样才可
以获得市场的话语权。

2.1国外的基金现状
在国际商品期货市场上，根据交易目的，可分为投机和投资

两种。其中投机型基金是商品基金、指数基金等基金，它主要以
投机交易为主；通常情况下不接受出售现货，主要是将现货交易
视为交易的主要方法，这种属于投资性资金。只有两个基金之间
的博弈正式存在，期货市场价格和对冲功能才能充分发挥作用。
同时，在能源，原材料和各种农产品的全球市场价格中占主导地
位的是两方之间的制衡。这也使该地区许多国内发达的期货基金
在期货市场交易中获得发言权。

2.2我国利用期货基金争夺国际市场定价权的重要性
根据我国的投资的主体结构的情况，这可以看出建立期货基

金来争夺原材料的定价权的重要性。主要表现在：
2.2.1对于中境内的居民参加境外的期货市场交易的感控十分

严格，这是因为，中国的企业对于利用期货基金来进行国际期货
市场保值的能力不强，单纯的依靠企业来做好国际市场是很难的。

2.2.2我国实行严格的外汇管控的机制，虽然我国的外汇市
场在保值方面有很大的需求，但是由于资金流通不顺利，国内的
企业在市场保值方面仍然存在着很大的障碍。这需要国家出手，
给出一定的期货基金的便利，帮助企业解决保值的问题，尽量降
低企业在运行中的风险。

目前国内的期货基金的募集能力还很弱，由于国内有很多规
模小的企业去做期货基金的私募，因此很难形成一定的规格。但
是国外的基金可以在很短的时间内筹集到一起，但是国内基本
上是没有这个能力的。

3  中国应该采用的期货基金的类型
中国要想或得“话语权”，首先需要了解自己需要什么样

的期货基金。首先要明白，有哪几种基金，不同基金的作用
是怎样的。我国的基金定位主要是两个方面，符合中国的发展
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方向的，可以充分发挥中国的特点的。因此，基于以上的考
虑，中国的基金可以采取买入保值的投资性的基金。主要有以
下两方面的原因。

3 . 1 从国家的利益来看，中国长期有着原材料进口的需
求，保障供需平衡

在价格方面，投机性基金和对冲基金起主导作用。投机性
基金通常更具活力，在主要市场中起主导作用，对冲基金具有随
着时间的推移维持和维持合理价格的能力。由于中国尚无主导市
场的能力，因此不适合发展投机基金。但是我们有着十分强大的
需求，因此可以选择保值性的基金。我们可以调整自身的买入的
时机，买入的方式来保持和维护一个相对合理的价格。综上，我
国比较适合发展保值性的基金来获得自身的话语权。

3.2我国在国际市场中的优势有信息优势和采购优势
3.2.1 我国有着非常准确的市场需求的信息。期货市场要

求对于信息的快速反应，因此，只有拥有了信息的主动权，才
可能获得成功。中国应利用自身优势从事短期的基金投机活
动。因此，考虑到期货基金的发展，可以考虑投机性基金。
国际基金的主要优势是它们具有资本优势。结果，他们害怕在期
货市场上大规模出售其投资，因为卖空会增加其投资失败的可能
性。因此，大多数国家在进行商品的期货交易的过程中，主要是
采用做大做多的手段，利益自身的优势，准确的定好自身的位
置，找到自己的合作伙伴，进而掌握主动权。

3.2.2我国的采购能力非常强。期货市场的使用是为了解决
何时购买以及如何购买的问题。我们现在需要做的是通过调整购
买基金的时间和增多购买基金的策略，改变期货市场环境，从而
保持供需平衡并获得显著的市场优势来把中国目前的劣势转变为
优势。中国购买投资基金可以利用当前的需求，使中国获得合理
的回报并体现自身价值。

综上所述，中国在参加国际期货市场的时候，可以采用买入
保值性的投资性的基金。

4  结语
我国在国际的市场上缺乏定价权，没有像西方投资基金一

样去合理的投资基金是其主要原因。是因为中国没有办法把中国
的元素融入到期货市场当中。因此，我们只需要大理发展基金类
公司，并且培养有自己特色的基金人才，与国外的基金相抗衡。
只有不断的培养出大批的人才，熟悉国外的基金市场，国际基金
才可能不会有像之前一样压制中国的现象出现，中国也必然会取
得在国际中的话语权。当然，这一切都需要得到政府的支撑。因
此，政府制定出相应的政策支撑，使得期货投资基金在国内更加
的合理，中国才可能更快的在国际的期货市场中获得话语权，稳
定市场的价格。
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